del Pueblo ni la comisión de Acción política de la «Lliga Regionalista».

Hace notar, en prueba de ello, que las minorías republicanass han votado para presidente a un correligionario de los regionalistas, y recuerda que en las votaciones que se efectuaban para reelegir al señor Prat de la Riba, los republicanos votaban en blanco, como muestra de respeto.

Interviene el señor Estapé, manifestando que, como el señor Mir, otorga toda su confianza al nuevo presidente, en espera de su futura actuación.

El señor Torras dijo que en ausencia de los elementos liberales directores, se veía obligado a recoger los ofrecimientos del nuevo presidente, que agradecía en lo que valen y manifestó, en nombre del diputado don José de Caralt y propio, que siempre se les encontraría dispuestos a prestar su modesto concurso a cuanto se dirigiese al bien y prosperidad de la provincia, pero que no estimaban hipotecado su voto ni su actuación, a pactos o contratos anteriores

El señor Vallés y Pujals manifestó al señor Torras, que con el fin de no incurrir en involuntarias desatenciones en cuanto se refiere a actuación oficiosa de la Diputación, le suplicaba concretase el significado de las últimas palabras, a lo que el señor Torras correspondió expresando que en cuanto fuese doctrinal, procederían con arreglo a su significación politica, pero que para su actuación en el seno de la Corporación provincial recababan su libertad de acción de una manera completa.

Seguidamente leyóse la memoria presentada por la Comisión provincial. y se despacharon los asuntos consignados en la orden del día, levantándose la sesión a las siete y media.

Desde Mollet

En 30 de septiembre último se celebraron exámenes generales en el Colegio Ibérico Molletense, que dirige el ilustrado profesor don Lorenzo Marrugat Anglés.

El acto lo presidió el diputado provincial por Vich-Granollers don Francisco Torras Villá. A la hora de su llegada se congregaron buen número de padres de los alumnos y amigos del señor Torras en la estación de Francia, para tributarle afectuosa bienvenida. Puesta en marcha la comitiva, se dirigieron al centro de cultura ya mentado, tomando asiento en la presidencia, además del señor Torras, el presidente nato de la Junta local de 1.ª ensefianza y celoso cura-párroco, reverendo don Jaime Fabregat, y los concejales don Juan Moretó, don Celestino Ventura, don Pedro Castells y don Juan Manils, la maestra de la Escuela Nacional, y los señores don Gorgonio de Canet, don Francisco Flaquer, y el célebre escultor, a quien está encomendada la estatua de mosén Jacinto Verdaguer, señor Bonet, que desde Barcelona acompañaron al señor Torras.

Enviaron su adhesión al acto, el señor Gobernador Civil, señor Sanz Escartín, y el Consejero Superior de Fomento, don Andrés de Boét.

La concurrencia fué selecta y escogida. Los alumnos demostraron estar bien preparados en las varias asignaturas del programa escolar, pero se distinguieron de un modo especial en las operaciones de Teneduría de libros y Cálculo Mercantil, lo propio que en la Exposición de dibujo, pues había varias láminas notables en las que campeaba el buen gusto y la aplicación.

Pronunciaron discursos alusivos al acto, los alumnos José Mayol, Juan Pujol, Martín Pradas e Isidro Rosés.

Antes de finalizar la fiesta, usó de la palabra el reverendo señor Fabregat, quien, con la elocuencia que le es peculiar, hizo un atinado elogio de la enseñanza y ensalzó la labor del señor Marrugat; exhortó a los padres y a los alumnos a que miren con interés el estudio, pues de él dependen los hombres del mañana que tanto anhela la sociedad.

Al levantarse el señor Torras, presidente de la fiesta, fué saludado con una salva de aplausos y después de dirigir un afectuoso saludo a los concurrentes y al bello sexo, muy bien representado en la fiesta, con palabra fácil y persuasiva hizo un atinado esbozo del problema de la instrucción, felicitó calurosamente al profesor por su desvelo en pró de la juventud que le rodea y recomendó a los alumnos que aprovechen el tiempo para que cuando sean hombres sepan desempeñar su cometido de una manera consciente en la esfera social en que militen Esto es lo que necesita la patria para ser grande y poderosa; ya que así lo demuestra el problema mundial.

Como diputado provincial y fervoroso apóstol de la cultura, ofreció incondicionalmente su concurso en pró de la enseñanza y su positiva y desahogada profusión. Al finalizar, fué

muy aplaudido

El Colegio Ibérico Molletense guardará de tan grata y loable visita, inesborrable recuerdo, como lo guarda de la que en otra ocasión celebró con la aquiescencia del ilustre catedrático doctor Martínez Vargas.

Instrucciones sanitarias

El señor Inspector provincial de Sanidad ha publicado en el «Boletín Oficial» de la provincia la circular siguiente:

La frecuencia con que se repiten los casos de fiebre tifoidea en esta provincia, especialmen-te al terminar el verano y meses sucesivos, me obligan a llamar la atención de los señores alcaldes, funcionarios sanitarios y del público en general, para que tomen las precauciones necesarias a evitar la presentación de nue-vos casos de tifoidea. Tres medios toma generalmente el bacilo de Eberh para propagarse: el primero y más importante el agua, el segundo, los alimentos sólidos y líquidos y el tercero, las ropas y objetos pertenecientes al enfermo o que han podido ser contaminados, en especial por las desyecciones. En todos los casos juegan un importante papel los insectos y en especial las moscas, que con sus patas y desvecciones siembran por todas partes el germen de la ti-

Para evitar el primer medio de éropagación es indispensable la mayor viligancia y cuidado de los manantiales de agua potable, procurando que su captación, conducción y distribución se haga con todas las precauciones higiénicas. El análisis bacteriológico frecuente de las aguas potables, permitirá orientar se respecto a la contaminación de las mismas o a la posibili dad de que se realice, casos ambos que obligan a una intervención inmediata y eficaz para evi-

tar el peligro

El segundo modo de propagación es más complejo por tratarse de todos los alimentos, que pueden ser contaminados por el agua de riego, la limpieza, las vasijas o depósitos en donde se colocan, las manos del que las manipula, los papeles y objetos con que se les en-vuelve, y las moscas y demás insectos que se posan en los mismos. Todo hay que evitarlo, con la pureza de las aguas, la limpieza de cuanto puede tocar a los alimentos y la destrucción de las moscas hasta donde sea posible, especialmente evitando su reprodución en los estercoleros. Merece especial atención la contaminación de la tifoidea, lo que hace indispensable el que se hierva la leche cuando no se tenga absoluta confianza en su procedencia.

La tercera manera de propagación se evita con seguridad desinfectando de un modo suficiente las ropas y objetos que puedan ser contaminados, así como la habitación y piso del enfermo. La vacunación preventiva contra la tifoidea completa a grandes rasgos el cuadro de los medios de dicha enfermedad.

Para terminar, señalaré la necesidad de que sea aislado todo enfermo de tifoidea, destinando a su cuidado el mínimun de personal, a ser posible educado para atender a enfermos

infecciosos.

Dada la importancia sanitaria del asunto, confio en que las autoridades técnicas y el público en general cooperarán para el mejor cumplimiento de las medidas aconsejadas.

Barcelona, 27 de septiembre de 1917. - El Inspector provincial de Sanidad, Miguel Tra-

LOCALES

Se hacen trabajos encaminados a formar una candidatura compuesta de elementos heterogéneos, bajo la base de un centro político avanzado, elementos dispersos de Acció Granollerina y unos jóvenes influyentes en deter-

minada publicación local.

Parece que ven con buenos ojos estos trabajos, personalidades de un Centro de fundación muy antigua. Es seguro contarán estos elementos con el apoyo del señor Barangé, el cual, en este caso, no presentaría oficialmente candidatura, manera de eliminar á personas que se dice no cuentan hoy, con el ambiente que disfrutaron en épocas anteriores y dando de esta manera, satisfacióná los elementos pro-

Damos la noticia, de cuya veracidad respondemos, pues con ello quizá queden explicadas ciertas actitudes... Y al buen enteededor...

Falleció aver y hoy será conducido a la última morada, el cadáver de don Jaime Grivé, industrial, conocidísimo en esta población, y merecidamente respetado y admirado por sus convecinos, por las dotes morales que le ador-

A su familia, especialmente a su sobrino don Manuel Pagés Ramis, ofrecemos la expresión de nuestro pésame.

Con marcada insistencia se ha venido dando pábulo a una noticia, por demás insidiosa, y que ha sido favorabiemente acariciada por el secretario judicial don Juan Comas y Gruart

Desgraciadamente, para este funcionario, «su gozo se fué al pozo».

¡Paciencia!

Colegio municipal de 2.º enseñanza otros estudios superiores

La apertura del curso académico de 1917-1918. tendra lugar el lunes 8 del corriente, en el edificio número 1 de la calle del Condesta-

ble (Torre Serrat).

Para la consulta del horario e información puede el público dirigirse en las horas de oficina a la secretaría del ayuntamiento y al colegio de 8 a 9 y de 12 a 1 por la mañana y de 5 a 6 por la tarde.

Granollers, 4 de octubre de 1917.

El director, Dr. Pedro Rumbau

Imp. Garrell: Granollers: Teléfono 117